

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **114 (1969)**

Heft 9

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Revue militaire suisse

Fondée en 1856 - Paraît tous les mois

Rédacteur en chef: Colonel-divisionnaire M. Montfort

Administrateur: Lt-colonel Ernest Büetiger

Editeur: Association de la Revue militaire suisse, 33, avenue de la Gare, 1003 Lausanne
Tél. 23 36 31. Chèques post. 10-5209 - Impression et expédition: Imprimeries Réunies S.A.
33, avenue de la Gare, Lausanne - Annonces: Permedia, département de Publicitas S.A.
pour la presse périodique. 9-11, rue du Prince, 1211 Genève 8.

ABONNEMENT: Suisse 1 an: Fr. 18.— / 6 mois: Fr. 10.— Prix du numéro
Etranger 1 an: Fr. 22.— / 6 mois: Fr. 12.— Fr. 2.—

Le chef et l'évolution de la guerre¹

Un problème d'une exceptionnelle importance a toujours dominé les méthodes de commandement: l'adaptation judicieuse du soldat à ses tâches au regard de ses aptitudes et de ses connaissances. Mettre chacun à la place hiérarchique et fonctionnelle où il atteindra le plus rapidement le rendement maximum, tel fut et tel est encore, pour le chef, le but à atteindre. D'une part, l'homme avec ses qualités et ses défauts, d'autre part, une organisation avec ses structures et ses moyens. Et le dessein bien arrêté de les rapprocher, de les souder au point d'en réaliser l'unité. Si l'on admet que c'est à une époque relativement récente que les armées ont adopté à cet égard un dispositif d'investigation psychologique reposant sur des bases scientifiques, force est de reconnaître, sans remonter à l'homme de Cro-Magnon, que le commandement s'est toujours imposé selon des critères valables. Sans doute, s'est-il adapté

¹ Nous sommes heureux d'offrir à nos lecteurs — sous forme d'article — la conférence prononcée par le Commandant de la Division mécanisée 1 à son rapport annuel 1969 et nous le remercions pour sa fidèle collaboration à notre revue militaire romande.

Ce vaste exposé, qui, incontestablement, méritait une plus large diffusion, poursuit le but de démontrer:

- quel fut le rôle du chef militaire,
- quel est aujourd'hui ce rôle,
- quelles seront les préoccupations futures du Commandement.

Ces questions ne sauraient laisser indifférent l'ensemble du corps des officiers et, singulièrement, nous en sommes sûr, nos lecteurs.

Mft